
文体新闻16
本版编辑 /谢 炯 视觉设计 /戚黎明

文娱

    如果说上海是拳头的又一个家，那么静

安显然是他们的根。2015年底，拳头正式在
上海设立了分公司，不过十来人，其中一半

还是从总部派来的。说实话，那个时候，上海
的数字出版虽然蓬勃，但也不敢说自己就是

全国第一。“我们看中的是上海开放的心态，
国际化的视野，健康积极的营商环境，这些

都让我们决定到上海来闯一闯。”作为业内

的顶流，拳头的第一间办公室就定在静安，
并再也没有挪过窝。“我们那时候就想让员

工上下班交通方便一点，再者要离我们的精
英客户近一点，静安显然是最好的选择。”如

今，拳头在上海的办公室规模已经超过 200

人，子公司腾竞体育也有近 200位员工。因
为全球研发中心的落地，他们将大量招揽各

类工程师。未来 3年，拳头的上海办公室计

划至少扩大到 500人的团队体量。
显然，拳头眼下的办公室是不够用了。

林松和小伙伴们立即打电话给了静安区文

旅局寻求帮助，“政府对于电竞的支持是落
到细处的，已经不能仅仅用信任来形容我们

之间的关系了，亲人这个比喻更恰当。”拳头
已经找到了新的办公地点，装修也在紧锣密

鼓进行中。这只是一则小事例，却反映出一
种大姿态———上海打造全球电竞之都的决

心，是从上至下的。市一级层面，先是“文创

50条”，后有“电竞 20条”，一路助力上海电
竞的发展腾飞；而区级层面，各区也有自己

的“保驾护航”。比如，静安区在上个月出台
了静九条政策，围绕“两电一新”，即电影+电

竞+新经济、新消费、新业态，重点关注“影竞
融合、影游联动”的产业跨界，大力支持原创

游戏内容的创作、开发与运营，鼓励优质电
竞 IP的衍生开发和融合发展，支持电竞企

业打造新型文旅消费场景，促进产业布局更
丰富多元、产业发展更融合创新。上海电竞

协会秘书长朱沁沁解读：“电竞的产业链很

长，这次静九条基本覆盖了上中下三条链
条，可以说非常难得。政策有了，如何落实，

也是考验。”
上海有速度，有魄力，不缺的，还有执行

力。林松说拳头和其他电竞企业在上海最大
的幸运，就是能够被倾听，“我们的声音能够

被各个层级所听到，有效沟通，高效对接，感

觉我们拳头就想做‘永久牌’了。”静安区

委副书记、区长王华表示：“拳头全球

研发中心的成立对进一步发挥其全

球顶级游戏企业优势，推动静安建

设全球电竞之都核心区具有重

要意义，我们一定会积极支持

他们的发展，支持他们做

强做大。”业务能力超

群，政策细致深入，属

于上海的“英雄联

盟”脱颖而出会有

时。 首席记者

华心怡

    今天上午，第十九届中国国际数码互动娱

乐展览会（ChinaJoy）在上海新国际博览中心举
行。因为疫情防控要求，今年展馆 3号入口大厅

处观众队伍井然有序，人们戴着口罩，带着 48

小时内上海本地核酸检测阴性报告及“双码”，

保持间距，依次接受测温、验证入场。
连续参加了 5届的侯彦珺本来约了网友一

起逛展，但几个朋友有的没时间做核酸检测，有

的人在外地，来不及按照更新后规则前来。虽然
没了朋友的陪伴，但他昨天还是特地请假去做

核酸检测。对此侯彦珺毫无怨言：“很有必要，防
疫越严格，我来参展也越放心。”侯彦珺正在 N1

馆的首届中国游戏创新大赛展示厅流连，不时
掏出手机扫码下载新游戏：“从高中开始，我每

届都来，体验和发现一些新游戏，从玩日本游
戏、美国游戏到如今手机里都是国产游戏。”

大赛展厅内展出了 15款获奖参赛作品，和
一些现象级大作不同，大多是尚未被玩家熟知

的小而美的作品。除了试玩，展厅还提取游戏作
品的重要元素，设计成互动装置。以电子舞曲风

格和快节奏玩法著称的《霓虹深渊：无限》展板
旁放着耳机，观众可以在此试听精彩的游戏音

乐；以视错觉为基础创作的《笼中窥梦》旁则挂
了一幅可以随角度变化的画……每个互动装置

旁，还放上了酒精棉片、免洗洗手液以及一次性
耳机套，供观众放心体验。

首届中国游戏创新大赛是去年中国游戏
产业研究院落户上海之后举办的，由已举办

两届的中国原创艺术类精品游戏大赛升级而
来,易玩（上海）网络科技有限公司（TapTap）承

办。易玩副总裁邵珅介绍：“大赛最大的变化，
是成为了‘国’字头大赛，从重点关注上海地

区的原创游戏精品，到向全国各地的游戏创作

者敞开怀抱。”
走出大赛展示厅，整个 12万平方米的公众

板块展区汇集了 300余家国内外游戏企业的精
品力作，腾讯、网易、完美世界、盛趣游戏、巨人

网络等国内知名游戏企业更是 ChinaJoy的“常
客”。“从首届 ChinaJoy举办至今，我们从未缺

席。”盛趣游戏首席执行官唐彦文介绍，此次他
们带来一款以八一南昌起义为故事背景的红色

主题电竞赛事。在正打造全球电竞之都的上海，
在云集各大电竞企业、战队、赛事的 ChinaJoy上

亮相，是他们的不二选择。
立足上海，放眼世界，在 ChinaJoy，你可以

看见国产游戏正崛起。 本报记者 吴旭颖

全球研发中心为何选择上海
打造电竞之都 开发中国原创

    入场需携
带 48 小时内
上海核酸报告

ChinaJoy
上午开幕

重“拳”，出击！在今日召开的 2021 年全球电竞大
会上，传来令人振奋的消息———英雄联盟开发商和全球
赛事管理运营方，拳头游戏与上海静安区人民
政府签约，官宣拳头全球研发中心落地。
这是除了总部洛杉矶之外，拳头

的首个全球研发中心。拳头全球副总裁兼中国负责人林
松在接受本报记者独家专访时表达了足够的自信和对

未来的憧憬：“上海，拥有可以成就未来的一切
基因。我们要做中国原创，并从中国出

发，把它们带到全世界。”

静安是根 要做“永久牌”

    没能来到现场的拳头全球 CEO尼克洛 ·

劳伦特发来一段视频与众人分享自己的欣
喜：“继去年在上海举办全球总决赛之后，能

够再度和上海携手合作，为玩家带来无与伦
比的体验，拳头的全体同仁感到十分激动。上

海拥有非常活跃的游戏开发氛围，拳头致力

携手中国本土精英和合作伙伴，帮助我们玩
家实现下一个庞大梦想。”“秉承‘玩家至上’

理念，打造历经十年仍可经久不衰的非凡作
品”是洛伦特和拳头对上海的信心。

显然，非凡作品，源自非凡研发。在拥有
相关互联网基因的企业中，研发中心都是最

核心的存在，没有之一。这里，是一切故事的

起始。林松说上海是拳头的又一个家，一个

可以让人心安的港湾，这是完成研发非常
需要的外部氛围。他用汽车行业来打比方，

“我们的研发中心就好比汽车的设计部门，
你把龙骨打出来，把雏形做出来，然后配上

最基础的驾驶功能，之后才是精进，完美这
些后续的步骤。那么最难的是什么？最难的

就是从零到一，从无到有。这第一辆车就是

最珍贵的。”拳头全球研发中心，便是用来
制造价值不可估量的“第一辆车”。“我们要

在上海制造这第一辆车。当然新游戏开发
出来之后，还有很多工作要做，美术风格，

玩家体验，等等，但这些都是建立在研发的

基础上。”电竞人强调的创新，其实就是原

创。原创，已经不止业界良心，确切地说，是
生命了。

作为拳头在全世界范围内的第二个全
球研发中心，上海中心是全功能的。非凡作

品，上海出品，值得期待。“为什么不呢？上海
有最顶尖的人才，有最开放的环境。”林松透

露未来拳头的“上海作业”，肯定会加入中国

文化内容。“无论是故事，或是设计，对于东
方元素，我们都会有所考量，说不定其中就

会有大家熟悉的上海街景。”拳头总部对于
上海全球研发中心采取毫无保留的支持态

度。从资源分享，到技术支持……最可贵的
是还会将 IP授权到中国，“我们有英雄联盟

这样的人脉与平台，有多年全球化的战略部

署，上海制造走向世界值得期待。”

上海是家 要造“第一辆车”

■ 上海努力打造电竞之都
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■ ChinaJoy现场

打响 品牌上海文化
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